

## ***La grève pour de meilleurs salaires à l'ordre du jour pour nous tous !***

Les contrôleurs SNCF en grève à 70 % durant trois jours au beau milieu des vacances d'hiver de la zone C, comprenant notamment la région parisienne, et voilà un emballement médiatique comme on en a déjà connu par le passé : haro sur les cheminots, « ces privilégiés », ces « preneurs d'usagers en otages » et sus au droit de grève dans les transports... que la droite voudrait interdire 60 jours par an, rien que ça !

### **Les trains ne roulent pas tout seuls**

Il est peu probable que les 90 % de la population qui ne partent jamais aux sports d'hiver se soient sentis « pris en otage » par des cheminots qui avaient prévenu depuis plusieurs mois qu'ils exerceraient leur droit de grève entre le 16 et le 19 février s'ils n'obtenaient pas satisfaction sur des revendications salariales et de conditions de travail qu'ils portent depuis plusieurs années. La direction de la SNCF les a méprisés, tout comme le gouvernement et les patrons méprisent toutes celles et ceux qui ne peuvent plus vivre dignement de leur salaire en ces temps d'inflation. La rémunération des contrôleurs est constituée de 40 % de primes qu'ils perdent dès qu'ils sont malades et qui ne comptent pas toutes pour la retraite. Déjà, en décembre 2022, ils avaient mené une grève massive, à la suite de laquelle la direction de la SNCF avait lâché quelques miettes, mais sur la question principale, celle leur rémunération de base, rien. Alors voilà pourquoi ils et elles ont fait grève massivement de nouveau, et c'est bien normal !

### **« Travailler est un devoir » (Attal dixit) : LOL**

Eh oui, la grève ça se voit, ça a même des effets... sur « l'économie » s'étranglent tous ces députés et sénateurs qui veulent inventer un calendrier annuel des jours sans grève. Le gouvernement ne serait pas contre, le Rassemblement national non plus. Mais c'est plus facile à dire qu'à mettre en œuvre, car tout ce petit monde tout dévoué aux intérêts des riches et

des patrons le sait bien : la force des travailleurs et des travailleuses, c'est la grève justement ! D'ailleurs ces dernières semaines, la multiplication des grèves pour de meilleurs salaires est là pour leur rappeler. À la RATP (aux ateliers de maintenance), à la Poste (notamment dans les centres de tri), mais aussi dans de nombreuses entreprises du privé (chez Revima, Ubisoft, Proxiserve, Alstom et beaucoup d'autres), les salariés exigent des augmentations de salaire qui leur permettent de faire autre chose que survivre.

### **Notre vrai devoir : aller chercher 400 euros de plus pour toutes et tous !**

Cette tendance générale à la baisse des salaires est d'autant plus choquante quand on la compare à l'explosion des profits à laquelle on assiste depuis trois ans. La Bourse vient de pulvériser son record historique ; 42 milliardaires français ont empoché 230 milliards supplémentaires de dividendes depuis 2020, soit l'équivalent du total des dépenses de santé en 2022 ; Total, CMA-CGM, PSA-Stellantis, Vinci, Lactalis... toutes les grandes entreprises voient exploser leurs profits, obtenus par le gel des salaires, des années de politique d'allègement de cotisations sociales, de réformes et de plans d'austérité, mais aussi de dégradation des services publics, d'attaques contre le financement des retraites et du chômage... De l'argent, il y en a dans les caisses du patronat, et plus que jamais même !

Et c'est toutes et tous ensemble qu'on devra défier nos patrons et le gouvernement, comme ont osé le faire pendant un week-end quelques centaines de cheminots. Aucun appel au niveau national des directions syndicales ne nous y invite mais cela ne doit pas nous paralyser. **Bien au contraire, c'est par nos grèves, et en les généralisant dans une lutte offensive d'ensemble pour l'augmentation générale des salaires, qu'on pourra récupérer tout ce qu'on nous a volé depuis des années !**

Ce bulletin est le tien, fais-le circuler. Tu peux nous aider en l'informant. Prends contact avec nos militants :

WEB : [www.nouveaupartianticapitaliste.fr](http://www.nouveaupartianticapitaliste.fr) | INSTAGRAM : @npanouveaupartianticapitaliste | TWITTER : @NPA\_NouvParAnti Imp.Spé.NPA  
Le bulletin "l'Étincelle" devient "Révolutionnaires" : un bulletin politique du NPA à destination des cheminots de Paris Sud-Est

## **Grève ASCT : une réussite qui en appelle d'autres**

Ce week-end, la grève des ASCT a largement perturbé le trafic. Nos collègues réclament une reconnaissance de leur statut de roulant et de meilleurs revenus, fixes, et qui comptent pour la retraite. Face à la passivité de la direction, certains dépôts se posent la question de remettre le couvert dès ce week-end et on aurait toutes les raisons de les rejoindre, pour arracher des augmentations de salaire pour tous : 400 € pour tous !

## **Grève dans les EIC ce week-end**

Après les journées de grève particulièrement réussies en décembre sur l'EIC Paris Sud-Ouest, il s'agit cette fois d'un appel à la grève national les 23 et 24 février. Au-delà de quelques revendications catégorielles, c'est la question des salaires qui domine. Marre des miettes ou des primes que la direction nous lâche pour apaiser la colère. Nous voulons des augmentations de salaires pérennes.

## **TF1 : « ASCT à 2900 € en début de carrière » ?**

Qu'est-ce qu'ils n'inventeraient pas pour nous décrédibiliser ! Pour dresser les usagers contre notre lutte, TF1 a prétendu pendant son JT que les contrôleurs commençaient leur carrière à 2 900 € et la finiraient à 4 400 €. On aimerait bien mais à l'inverse du gouvernement, on est loin d'être millionnaires. Attal, nouveau Premier serviteur des patrons, nous parle d'un « *devoir de travailler* » pour dissuader de la grève ? Qu'il commence par s'appliquer sa doctrine à lui-même, ce jeune fainéant millionnaire qui n'a jamais travaillé. Si les conditions de travail étaient si enviables, la boîte arriverait à recruter à tour de bras !

## **Galères sur toute la ligne pour les roulants**

Sur la ligne D, les ADC sont abonnés aux galères pendant leurs pauses, entre les machines à café hors service ou sans gobelet, les distributeurs de savon vide et même un local condamné à gare du Nord... Quand on connaît les bénéfices que fait la boîte, c'est du foutage de gueule. On doute que nos chefs soient logés à la même enseigne !

## **« Désmicardisation » : le gouvernement prépare les esprits pour attaquer le Smic**

Un rapport parlementaire propose d'autoriser les patrons de PME à payer leurs salariés en dessous des minimums prévus par les conventions

collectives. Rien n'est encore fait, mais ce ballon d'essai prépare le terrain à de futures attaques.

## **Violences sexuelles, la direction confond victimes et coupables**

Suites aux révélations de l'article de *Mediapart* sur la persistance des violences sexuelles à la SNCF, la direction a répondu par la mise en place d'une séance de e-learning de 5 minutes. Avec ça, les collègues femmes doivent se sentir protégées ! Pourtant, le média en ligne expliquait que les procédures de signalement se retournent contre les victimes elles-mêmes... autrement dit, la direction est une partie du problème !

## **La Cour de cassation clémentine avec Darmanin**

La plainte en diffamation de Karim Benzema contre Gérald Darmanin, qui avait affirmé que le footballeur était en lien « *notoire* » avec l'organisation islamiste des Frères musulmans, a été classée sans suite. Darmanin n'avait pas digéré la solidarité affichée par la star à l'égard des Palestiniens et avait suggéré qu'il était affilié aux Frères musulmans. Sans avancer bien sûr le moindre début de preuve. La Cour retient que « *la plainte de M. Benzema est relative à des propos qui ne lui imputent aucun fait qui soit de nature à porter atteinte à son honneur ou à sa considération* ». Traiter un homme d'islamiste ne porte donc nullement préjudice à celui qui est visé. Par contre qualifier Darmanin de violeur est sévèrement puni, malgré les témoignages et les SMS accablants !

## **Bénéfice record pour EDF**

EDF signe un bénéfice record de 10 milliards d'euros en 2023. S'il envisage un (petit) geste à l'égard des PME en difficulté, c'est surtout une nouvelle augmentation de 10 % des factures qui attend les ménages modestes en février.

## **« NGT » : les nouveaux OGM de l'agrobusiness**

Le ministre de l'Agriculture a défendu auprès de la Commission européenne un texte favorable aux « NGT », nouveau type de plantes OGM, qui permettra aux industriels de contourner toutes obligations relatives aux OGM. Alors que de nombreux scientifiques alertent sur leur caractère néfaste pour l'environnement, Marc Fesneau a délibérément bloqué la parution d'une étude de l'Anses, l'Agence nationale de sécurité sanitaire.

Ce bulletin est le tien, fais-le circuler. Tu peux nous aider en l'informant. Prends contact avec nos militants :

WEB : [www.nouveaupartianticapitaliste.fr](http://www.nouveaupartianticapitaliste.fr) | INSTAGRAM : @npanouveaupartianticapitaliste | TWITTER : @NPA\_NouvParAnti *Imp.Spé.NPA*  
Le bulletin "l'Étincelle" devient "Révolutionnaires" : un bulletin politique du NPA à destination des cheminots de Paris Sud-Est